

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 23 de Agosto de 1881.

Año IX. Núm. 2.525.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miécoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

## Correo de hoy.

Madrid 19 de agosto.

Sr. Director de «Las Provincias»

Como es natural, continúa concentrada toda la atención de los políticos y todo el interés de la prensa en las próximas elecciones, y á medida que se acerca la hora decisiva, se despliega por todas partes mayor actividad en los preparativos. Los ministeriales, utilizando todos los recursos; los demócratas-progresistas queriendo recuperar el tiempo perdido; los posibilistas aliándose con los constitucionales en muchos distritos donde tienen ventaja los candidatos conservadores, y el partido liberal conservador dando inequívocas muestras de una vitalidad y decision, y al mismo tiempo de union estrecha y compacta (1), que no deja de admirar hasta sus mismos enemigos enconados. Para los hombres imparciales la presente campaña electoral, cualquiera que sea el resultado que los conservadores obtengan, será un timbre glorioso para el Sr. Romero Robledo, que está siendo alma y vida del partido á que pertenece, y no puede dudarse que, á su incansable actividad, á su vijilancia incesante y á sus constantes escitaciones, deberán los conservadores contar en la minoría de las futuras Cortes mayor número de votos del que, sin la laboriosidad del Sr. Romero, hubiesen podido contar.

Hoy es cosa ya segura que los conservadores presentarán candidatura completa para Madrid, si bien no aspiran en realidad mas que al triunfo de dos candidatos, pero alentados por el resultado que han obtenido en el escrutinio de interventores, y deseando que no se pierdan votos suyos, yendo á servir la candidatura del comercio, presentan la suya completa, para poder desplegar y utilizar todas sus fuerzas.

Como decia á V. ayer, es inexacta de todo punto la idea echada á volar, con no muy buena intencion, por algunos periódicos, relativa á la inteligencia propuesta por los conservadores al comité del Comercio y de la Industria. Todo lo contrario; los conservadores combaten con mas energía aun que las han combatido los ministeriales, estas candidaturas especiales y no políticas, que no pueden tener ningun resultado provechoso, que solamente pueden servir para distraer votos útiles á otras candidaturas políticas, y que aun en el caso de triunfo, solamente podrían alcanzar llevar á las Cortes una voz aislada, que no podría tener otra influencia que la personal del diputado, desasida, como deberia estar, de todo lazo y compromiso políticos.

Siguen las quejas de los oposicionistas

(1) Esto no reza con los conservadores de Valencia.

relativamente á los abusos cometidos en algunos distritos, y la verdad es que se refieren á algunos de mucho bulto, que darán por resultado ruidosas discusiones en el Parlamento.

Créese generalmente que no será escaso el número de actas con protestas graves que vendrán á las futuras Cortes.

Los conservadores se manifiestan muy decididos á continuar llevando á los tribunales á los que crean autores de delitos electorales

No deja de llamar la atención que, á pesar de los dias transcurridos, no se hayan publicado aun datos completos del escrutinio de interventores en las provincias.—P.

—Continúan los incendios en provincias.

Anoche recibió el gobierno nuevos telegramas dándole cuenta de hallarse ardiendo algunas dehesas en las provincias de Extremadura y Toledo.

Ha sido cogido «in fraganti» uno de los incendiarios.

Es indudable que estos siniestros no son casuales ni proceden de venganzas de localidad.

El Consejo de ministros se ocupó anoche del asunto, y no se hará esperar alguna disposicion enérgica para extirpar de raiz esta clase de bandolerismo.

La repetición de estos hechos es de tal gravedad, que la opinion pública acogerá con aplauso cualquier medida escepcional que adopte el gobierno para castigar severamente á los autores de esta clase de delitos.

—Parece que el digno gobernador civil de Madrid, señor conde de Xiquena, ha ordenado se abstengan de votar á varios agentes de orden público que se hallan inscritos en las listas electorales.

—Telegrafía el gobernador de Badajoz: «Siguen siendo numerosos los partes que recibo de incendios. Uno de los de mas consideracion ha sido el ocurrido en Llorena, donde se han experimentado grandísimos perjuicios en el arbolado; pero son otros varios los términos municipales en que el voraz elemento ha producido considerables daños. La Guardia civil ha capturado cinco sujetos mas, autores presuntos de dichos delitos. Registrado uno de ellos, se le han encontrado materias inflamables y efectos á propósito para llevar á cabo actos tan criminales. Ha sido aprehendido también «in fraganti» un muchacho de unos catorce años, que manifestó que un hombre le habia mandado pusiera fuego, como en efecto iba á hacerlo.»

—En el tren especial que anteayer salió de Madrid para Extremadura, conduciendo al rey de las islas Sandwich, descarriló entre Veredas y Puertollano, á consecuencia de haberse atravesado una

vaca sobre la vía, no habiendo causado más daño que el retraso de una hora en la marcha.

MADRID 20 AGOSTO.

## La tertulia democrática

### Reunion electoral.

El vasto salon principal de la Tertulia democrático-progresista vióse anoche favorecido por una extraordinaria y numerosa concurrencia que, á invitacion del Sr. Figuerola, se reunia para consagrar con un nuevo y solemne acto la candidatura acordada unánimemente por los distritos de Madrid.

En la presidencia el Sr. Figuerola, y á su lado los Sres. Somalo, Samaniego é Hidalgo Saavedra, presidentes de comités.

Pocos momentos despues de las nueve y media ocupó el sillón presidencial

El Sr. FIGUEROLA, y dijo: Amigos y correligionarios: Hace algunos dias tuve la honra de invitar á mis compañeros los presidentes de los diez comités de Madrid para que se dirigiesen á los distritos y acordasen la candidatura que el partido democrático-progresista creyera que debian presentar para las elecciones de diputados á Cortes; y los diez distritos acordaron por unanimidad que la candidatura fuese la de los seis hombres que todos conoceis.

Hecho este acuerdo, se ve bien que aquella recomendacion, no imposición de algunos hombres reunidos en Biarritz habian considerado conveniente, significa ir á la lucha por la lucha, no por el triunfo; porque conocian la conveniencia de que con la lucha se organizase el partido democrático-progresista.

No creyeron los hombres de Biarritz que el triunfo fuese infalible; lo que creyeron y quisieron fué mostrar al mundo la vitalidad que nuestro partido tiene, y que hay que contar con él para todo lo que puede suceder en España.

No nos cegó la idea de que pudiésemos triunfar, dada la composicion de las listas electorales que todos conoceis; pues solo en Madrid faltan de ellas mas de ocho mil contribuyentes que debian tener voto y no lo tienen; pero á quienes siempre buscan y encuentran los cobradores de impuestos.

Era, sin embargo, preciso hacer un sacrificio en honor del partido, porque la verdad es que á nadie le gusta ser derrotado: era preciso luchar contra los conservadores-liberales, que nos son inferiores, puesto que hasta última hora no se han atrevido á presentar candidatura íntegra, y contra la candidatura del gobierno; contra esa candidatura que no se han atrevido á llamar liberal-dinástica, sinó constitucional, porque conocen el temperamento del pueblo de Madrid.

Pues bien: la unanimidad de lo acordado por los distritos de Madrid debe cum-

plirse, sin miedos ni vacilaciones. Porque yo comprendo que en los primeros momentos haya vacilaciones y dudas; que haya personas que teman la derrota de alguno ó algunos de nuestros amigos; pero, despues del acuerdo de los distritos, esas dudas y esas vacilaciones no deben existir. Es un acto de patriotismo el votar á todos los de la candidatura.

Probablemente algunos de nuestros candidatos saldrán triunfantes por otros puntos: el Sr. Salmeron por acumulacion y el Sr. Echegaray por Sevilla. ¿No prueba esto la fuerza y la virilidad de nuestro partido?

Ciertamente que tenemos mas hombres notables en nuestro partido que los designados en la candidatura; pero no ha sido posible incluir á los que valen tanto ó mas que ellos.

Para la designacion de la Junta que ha de dirigir este Casino, se hizo una candidatura en la que figuraba como primer vicepresidente el nombre de Figuerola y el del Sr. Llano y Persi en cuarto lugar. Vino la votacion, y en los misterios de la urna resultó antepuesto el Sr. Llano y Persi. ¿He quedado deshonrado por eso? No. (Aplausos) Yo conozco los motivos de afecto y de aprecio que la antigua Tertulia tiene para con el Sr. Llano y Persi. Sé que mientras él, con su presencia y su palabra, animaba las discusiones, yo permanecía en mi casa entregado á mis negocios.

Este hecho, ¿qué prueba? Que en las próximas elecciones podrá suceder que un nombre se anteponga á otro: eso no rebajará el mérito de ninguno. Lo que importa, señores, es votar toda la candidatura. (Aplausos) Importa probar nuestra virilidad, la fé que tenemos en nuestros principios. Si no salen todos los candidatos triunfantes, porque no espero que venzan todos, al ménos tendremos mas fuerza, no digo que el gobierno, sinó mas que los conservadores, que nos declararon ilegales.

Se nos ha dicho al oido que nos uniéramos á los conservadores, y que, unidos, venceríamos al gobierno. Yo así lo creo; pero he comprendido que no debía ni podía quitar un solo nombre de nuestra candidatura, ni podíamos aliarnos con los que nos han declarado ilegales, con los que al dia siguiente de triunfar nos harian una guerra á muerte. (Grandes aplausos.)

Para luchar, contamos con toda la energía de accion de los dignos presidentes que aquí tengo á mi lado; del viejo don Fernando de Somalo, tan viejo como yo. Aunque viejos, sabemos conservar las antiguas tradiciones del partido progresista para lanzarnos á estas luchas. (¡Bien! ¡bravo!)

Pido á todos la abnegacion mas grande; que no teman que quede alguno en la es-

tacada. Cuento, contamos con auxilios poderosos que no creo prudente revelar aquí, pero que os deben inspirar confianza.

Recordad una idea de lo que pasa en las batallas. En esos grandes choques de dos ejércitos, hay un momento de miedo, de duda. Yo he visto esta noche ese miedo, pero recordad también que la victoria es siempre del más osado. Tengamos osadía y venceremos. (Grandes aplausos).

Ha venido el Sr. Montero Rios para dar las gracias á los comités por haberle incluido en la candidatura. Repentinamente indispuerto, ha tenido que retirarse á su casa, con gran sentimiento de todos, y me encargó que diera á todos las gracias por la designación que de su nombre han hecho.

Concluyó rogándonos que empleeis cuantos medios estén á vuestro alcance para obtener el triunfo, y así obtendremos un resultado siempre honroso, aunque nuestra victoria no fuese completa. (Grandes aplausos).

El Sr. CERVERA (D. Rafael), después de manifestar que no insiste en pedir la lectura de una proposición por él presentada á la Mesa, y que el Sr. Figuerola no consideró oportuna, añade:

Yo temo una catástrofe que nos llene de vergüenza, no ante España, sino ante las naciones extranjeras, si sale derrotada la candidatura de nuestro ilustre y reconocido jefe el Sr. Ruiz Zorrilla.

El Sr. FIGUEROLA: Teme el Sr. Cervera un resultado funesto. Aun cuando fuese así, en Biarritz conocimos que podía suceder esto, y, sin embargo, se acordó que recomendáramos la candidatura. Es una cosa calculada y prevista.

Vamos á la lucha deseando la victoria, no para triunfar: esto ha dicho la Junta directiva, y esto repito yo.

El Sr. CELORIO RUBIN: Vamos á la lucha por la lucha: el triunfo es secundario. La derrota de hoy supone el triunfo del porvenir.

Sensible es que nuestro partido haya vivido en el retraimiento. El retraimiento viene, por regla general, á ser la muerte de los partidos que se retraen. El retraimiento solo lo comprendo en determinadas circunstancias, pero por sistema, en absoluto, lo rechazo como altamente perjudicial.

El orador, después de algunas otras consideraciones de carácter general, termina aconsejando á los electores democratas-progresistas, que, en uso del derecho reconocido por la ley, al terminarse la votación pidan á la Mesa certificación del número de votos emitidos, á fin de evitar ciertas irregularidades que suelen cometerse al hacer el escrutinio.

Suscitado por el Sr. García Alvarez, se promovió un ligero incidente entre este señor y la presidencia, en el que tomaron parte los señores Delgado y algunos otros, sobre la perturbación traída á la lucha por las candidaturas de clases, á que puso término el Sr. Figuerola por considerar inoportuna la discusión entablada con este motivo.

Hicieron brevemente uso de la palabra los señores Redondo, Figueroa y Mora, dándose por terminada la junta á las diez y media.

(«El Imparcial»).

## Incendios.

Las noticias de hoy son muchas en número, y bien tristes algunas de ellas.

Un pueblo entero, el de Paradelas, en la provincia de Leon, ha sido devorado por las llamas. De ochenta y ocho casas que tenia, no quedan en pie más que veintuna.

Para atender á las primeras necesidades de los vecinos que se han quedado sin hogar, ha remitido el gobierno diez mil pesetas, del fondo de calamidades públicas.

Otro incendio de grandes proporciones anunciaba anoche «La Correspondencia», á cuyos lectores habrán sobresaltado no poco los términos en que nuestro colega daba noticia.

«A la hora en que escribimos estas líneas, decia, habrá desaparecido el pueblo de Ataquines (Valladolid). El gobernador ha salido con fuerzas de la guardia civil.»

Afortunadamente, «La Correspondencia» no estaba bien informada. Y lo decimos así porque las únicas noticias oficiales que sobre incendios en la provincia de Valladolid se comunicaron anoche á la prensa, son las que contiene el siguiente despacho:

«Valladolid 19.—El gobernador al ministro de la Gobernación: En las afueras de esta población, y sitio llamado de la Victoria, se declaró á las tres de la tarde de hoy un incendio en una de las eras allí existentes; pero los eficaces y prontos auxilios que personalmente he dirigido y la circunstancia de hallarse dicha era próxima al canal de Castilla, han permitido dominar y extinguir por completo el siniestro sin grandes pérdidas ni desgracias personales.»

Dicen de Badajoz, que pasan de ciento las causas que se siguen por los incendios habidos hasta la fecha.

## TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 19.—La Infanta doña Isabel marchará mañana á Comillas.

Esta noche celebrarán una reunión los progresistas democráticos para reanimar á sus parciales en la lucha electoral. Hablarán los Sres. Figuerola y Montero Rios.

Mañana es esperado el Sr. Martos. Ha habido un choque de trenes en el tunel de Urruque, resultado 19 heridos.

Washington 17.—Segun dictámen facultativo, el presidente de la república, Sr. Garfield, no corre ningun peligro inmediato; pero es opinion general de que el fin de la vida del presidente está muy próximo á causa de la extrema debilidad que tiene por no tomar alimento alguno.

Aden 18.—El vapor Cádiz, de la empresa Olano, Larrinaga y compañía, llegó ayer á este puerto sin novedad, saliendo en el mismo dia para Barcelona.

Londres 18.—En breve volverán á reanudarse las negociaciones para el tratado de comercio entre Inglaterra y Francia, suspendido con motivo del conflicto parlamentario.

Pontevedra 19.—Los reyes han tenido muy buen recibimiento en Marín. Al desembarcar aquí también han sido recibidos afectuosamente.

Después de visitar el castillo de Mos, SS. MM. pernoctarán en Vigo á bordo de la escuadra.

Madrid 19.—Los reyes han llegado á Pontevedra.

Crece la actividad electoral.

Se han reunido los democratas-progresistas.

Prometen ser animadísimas las elecciones en España, Francia y Portugal.

El vapor trasatlántico «Leon XIII» ha llegado á Manila.

Las nieblas han obligado á la escuadra real á detenerse en la ría de Arosa.

Los reyes han visitado el castillo de Mos. Pernoctarán en Vigo.

Censúrase que el Sr. Cánovas haya retrasado su regreso á esta corte hasta primeros de setiembre.

Castillo de Mos, 19 (Pontevedra.)

Han llegado los reyes á la una de la tarde. Con SS. MM. vinieron la marquesa de Santa Cruz, y el ministro de Estado. Después llegaron los generales con sus ayudantes y la servidumbre de las augustas personas.

La marquesa de Santa Cruz, el marqués de la Vega de Armijo, el señor Valera, y la alta servidumbre de los reyes recibieron á SS. MM. El castillo simuló los 21 cañonazos saludando á los regios huéspedes.

Los reyes han visitado el castillo vinculado en 1543, y que se conserva perfectamente. Las habitaciones destinadas á los reyes elegantísimas y lujosamente decoradas. En la sala de armas se ve un medallón el busto de D. Alfonso XII conmemorativo de la visita que hizo en 1877.

Las comparsas del país han festejado á SS. MM.

El rey ha pasado la tarde tirando al pichon con el ministro de Estado, el gobernador de la provincia y los señores Lancara, Viñals, Moreno y Clavijo, S. M. mató cinco pichones de cinco tiros.

La reina ha presenciado con mucho gusto los bailes del país.

Se prepara una espléndida comida al abrigo de unos castaños seculares en un delicioso parque que domina la campiña.

Los reyes llegarán á Vigo á las nueve de la noche.

El ministro de Estado y su distinguida esposa, se esfuerzan en hacer lo más agradable posible la estancia en su castillo de las reales personas.

La comitiva y los corresponsales somos objeto de las mayores atenciones por parte de los nobles dueños del castillo.

La reina ha telegrafado desde aquí á su augusta madre.

Las noticias recibidas de la salud de la princesa de Asturias, son completamente satisfactorias.—Mencheta.

Castillo de Mos, 19.

Ha terminado la espléndida comida al pie de los castaños.

Los reyes han firmado un acta recordando la visita con que han honrado á los marqueses de la Vega de Armijo. Al pie de este documento han puesto también sus firmas los altos funcionarios de palacio, los invitados y todos los corresponsales de la prensa.—Mencheta.

Vigo 19.—SS. MM. han llegado á las ocho y media próximamente.

La estación estaba iluminada con luz

eléctrica, y á la veneciana todo el trayecto desde la estación al embarcadero, inclusa la Alameda. El efecto de la iluminación es verdaderamente grandioso.

Pasarán los reyes la noche a bordo, y mañana á las siete saldrán para Orense, de donde regresarán por la tarde.

Inmensa concurrencia de gentes en todas estas fiestas.—Mora.

Vigo 19.—Los reyes han tenido aquí una excelente acogida. A las siete de la mañana saldrán para Orense.

SS. MM. han marchado á bordo de la escuadra, en donde pasarán la noche.

Madrid 20.—La «Gaceta» publica el acta de la sesión celebrada en Tánger para el cange de las ratificaciones del convenio firmado en Madrid en julio de 1880 sobre el derecho de protección en Marruecos.

Los reyes han llegado á Orense. Esta noche regresarán á Vigo.

Se considera casi seguro el triunfo de 280 candidatos adictos, y de unos noventa opositoristas, entre ellos 45 conservadores.

En la reunión que celebraron anoche los progresistas-democráticos acordaron rechazar toda inteligencia con los conservadores, sostener la candidatura de Biarritz y luchar resueltamente en las elecciones.

Washington 19.—El general Garfield ha experimentado una notable mejoría, según un nuevo parte que se acaba de publicar.

Manila 17.—Llegó el vapor «Leon XIII», del marqués de Campo, que en viaje extraordinario salió de Barcelona el día 15 de julio.

Berlin 19.—La prensa oficiosa sostiene la conveniencia de aumentar el próximo presupuesto de Alemania, sobre todo en el capítulo destinado á obras de defensa.

París 19.—Segun las noticias que se reciben de los departamentos, las elecciones de diputados que se celebrarán el domingo próximo prometen ser animadísimas.

Los republicanos confían que la mayoría que tendrán escederá de 410 diputados.

En la Cámara anterior, los cuatro grupos que formaban la mayoría republicana, reunían 394 votos.

En cambio, se cree que disminuirá el número de bonapartistas que reunía 86 votos aumentando la minoría orleanista y legitimista.

Madrid 20.—Mañana se embarcarán los reyes en Vigo, y harán rumbo á Comillas.

El ministro de Hacienda ha pedido á los demás ministros que le remitan los presupuestos de sus respectivos departamentos antes del 1.º de setiembre.

Proyéctase el aumento y la reorganización del cuerpo de investigadores de contribuciones.

Gambetta ha dirigido un manifiesto á los electores de Belleville condenando las violencias.

Corre el rumor de que un comisario inglés y otro italiano han sido capturados cerca de la frontera del Epiro por unos secuestradores, que piden por su rescate 40.000 libras esterlinas.

Orense 20.—Ha llegado el rey, recibiendo una respetuosa ovacion. No habia visitado á Orense ningun monarca español desde San Fernando.

La reina se ha quedado á bordo algo indispuesta.

Calculanse que saldrán en las próximas elecciones 110 diputados de oposicion.

Madrid 20.—Los reyes están en Orense.

Mañana permanecerán á bordo de la escuadrilla. El martes irán á Vigo y el miércoles llegarán á Comillas.

Mañana llegará á esta corte el Sr. Martes.

Crece el movimiento republicano en Portugal. Témesese que el gobierno pierda las elecciones.

Ha regresado el conde de Toreno.

Ha habido un incendio en Atagumas que ha quemado 67 edificios. Los fuegos han sido casuales.

Las pérdidas materiales han sido muchas; pero no ha habido desgracias personales. Se enviarán socorros.

## NOTICIAS DE CUBA.

Hé aquí las que se han recibido de la gran Antilla, cuyas fechas alcanzan al 30 de julio; esto es, seis dias mas que las que ha traído el último correo.

Un conato de insurreccion ha sido combatido por la Guardia civil en Vuelta Abajo. Unas 35 personas salieron de Candelaria, bien armadas y equipadas, con propósito de crear un movimiento insurreccional en aquella region, que ha permanecido completamente tranquila durante las anteriores insurrecciones.

La partida se dividió en tres, para constituir el núcleo de mayores fuerzas, y dió el título de «Comision de Vuelta Abajo», aplazando para mas adelante la formacion de un cuartel general.

Una de estas partidas tuvo un encuentro con la Guardia civil, la que consiguió capturarla. Los prisioneros fueron condenados á muerte por un consejo de guerra, pero obtuvieron indulto del general Blanco.

Las otras dos fracciones de partida escaparon, sin que se lograra capturarlas.

## NOTICIAS DE FILIPINAS.

Al 31 de junio alcanzan los periódicos que hemos recibido hoy de aquel archipiélago.

El 28 de junio se alzó en Manila un fuertísimo temporal de viento y lluvia, que produjo grandes perjuicios. Arboles, faroles, bancos, postes y techumbres fueron arrastrados por las corrientes de aire, y un gran número de casas cayeron desplomadas en los barrios de San José, Mariguina, Malate y Tondo.

El teatro de Cervantes ha venido á tierra.

Del techo de algunos conventos se han desprendido varias planchas de hierro.

El temporal, que cruzó toda la isla de Luzon en direccion de E. O., ha debido castigar tambien varias provincias.

En Manila, á la salida del último correo, se esperaban muy tristes noticias de los mares de China.

París 19.—Los últimos despachos de Túnez recibidos aquí comunican noticias interesantes y graves.

El general Saussier celebró ayer una larga conferencia con el bey á propósito de las ocurrencias de Susa.

El árabe que asesinó allí á un maltés fué conducido á Túnez, y apaleado en seguida como primer castigo, y tambien para ver si hacia declaraciones que comprometiesen á otros.

Afirmó que no tenia cómplices; condenósele á muerte, y le ahorcaron inmediatamente.

Ayer estallaron en Susa nuevos desórdenes, de resultas de los cuales fueron muertos cuatro europeos.

Esto afirmó al comandante del «Monarch» en su propósito de ocupar con tropas de marinería la ciudad. Créese que se formalizará la ocupacion.

Por telegrama de Washington se sabe que Guitteau quiso anteaer asesinar á su carcelero. Arrojóse sobre él cuchillo en mano y le descargó varias puñaladas. El carcelero pudo defenderse con su revolver y lograr que los golpes de Guitteau no le atravesasen mas que las ropas exteriores.

París 19.—El Sr. Gambetta ha dirigido un manifiesto á los electores del distrito de Belleville.

Declara en él que su lema es «siempre adelante» pero sin sacudimientos ni violencias y jamás hácia atrás.

Esta es tambien vuestra divisa.

Londres 20.—El «Daily News» dice esta mañana, que los comisarios inglés é italiano encargados de la cuestion de límites, han sido secuestrados cerca de la frontera del Epiro por unos bandidos que piden 40.000 libras esterlinas (4.000.000 de reales) de rescate.

El «Times» refiere de otra manera el hecho: dice que el comisario inglés fué atacado por una partida de bandidos, y que éstos fueron rechazados despues de un encarnizado combate, en el cual fué muerto el comandante de la fuerza turca que escoltaba á dicho funcionario.

París 20.—La semana próxima se publicará el decreto variando un gran número de jueces de paz nombrando en su reemplazo personas de probada consecuencia republicana.

El gobierno está firmemente resuelto á que no quede ningun funcionario público que no esté completamente identificado con el actual orden de cosas. Los cambios que se proyectan en el personal de embajadas y legaciones serán tambien de importancia.

Los intransigentes atacan duramente á Gambetta por no haber aceptado la invitacion que le hicieron varios radicales de discutir en público con ellos sobre el programa político.

Los amigos de Gambetta dicen que en la próxima campaña parlamentaria, propónese éste abordar la cuestion social, para mejorar la suerte de los obreros, proponiendo la creacion de cajas de retiros para los trabajadores jubilados y otras medidas encaminadas á hacer mas equitativo el reparto del producto del trabajo.

Berna 20.—Adelantan las negociaciones para el tratado de comercio entre Francia y Suiza apesar de la grande oposicion de los representantes de la confederacion helvética á que se aumenten los derechos de sus productos al ser importados en Francia.

Se cree que se adoptará una fórmula que concilie los intereses de ambos países.

Londres 20.—Se ha reproducido la agitacion en Irlanda en vista de la ley aprobada por el Parlamento, que los arrendatarios juzgan insuficiente para remediar el mal.

Se preparan grandes manifestaciones en este sentido.

## Gacetilla.

En la sesion celebrada por el municipio en el dia de hoy, despues de

haber acordado la inclusion de un mozo de los que han de ser sorteados en el próximo reemplazo y que se continuara en el padron de vecinos de esta ciudad e médico D. Guillermo Pons, fué aprobada la subasta de la cadena que ha de servir para la noria del Hospital civil de esta ciudad.

Tomando en consideracion una solicitud de varios propietarios de Mahon ha declarado vecinal el trozo de camino comprendido entre las *Peñas de Talatt* y el *Estañet*.

Ha aprobado tambien el municipio el pliego de condiciones para la subasta del teatro con las modificaciones propuestas por la comision de Beneficencia. Habiendo manifestado el Sr. Alcalde que no queria para sí el palco 0 que en dicho pliego se reservaba á la autoridad local, ha acordado la mayoría del Ayuntamiento reservarlo para la Corporacion, no obstante haber propuesto esto uno de los señores concejales que se cediera á la Beneficencia al objeto de ver si por este medio podria lograrse mayores ventajas en el arriendo del teatro.

## La roptura de la via telegráfica

de que nos ocupamos en nuestro número de ayer y que motivó la salida del Juzgado de esta Ciudad tuvo lugar entre Mercadal y Ferrerías Kilómetros 28 y 30 de la espresada línea en lo alto y espeso de un monte de encinar separado unos cien metros de la carretera antigua de Ciudadela, habiéndose caído dos palos y roto el alambre al parecer violentamente este último, hecho que debió ser ejecutado á golpe de piedra dado sobre otra.

Fundadas esperanzas tenían los ciudadelanos de que su candidato á la diputacion á Cortes, D. Juan Tremol, alcanzaria singular victoria en la lucha que anteaer en el fondo de la urna se libraba. Verificado allí el escrutinio, no obstante arrojar 284 votos á favor del mismo y poder en vista de tan feliz unanimidad augurarle completo éxito, aquel pueblo permaneció en una prudente expectativa de los totales resultados.

Y cuando ayer mañana, á poco de recompuesto el telégrafo, quedó despejada toda duda, la alegría por tantas horas comprimida se manifestó al exterior con la fuerza que sale de su pecho la del navegante librado de furiosa tempestad al pisar tierra firme. Ciudadela en masa, segun nos cuentan testigos presenciales, salió á la calle á vitorear á su convecino, y á saludarle particularmente acudieron innumerables personas de todas clases y condiciones. Dicho señor, con esquisita amabilidad recibia á sus felicitantes é invitaba á espléndido refresco.

Las dos bandas de música con que cuenta aquella ciudad no quisieron permanecer mudas ante tan viva demostracion de júbilo, y tambien á la calle se lanzaron, á zaherir con sus notas el espacio y á obsequiar con serenatas que se repitieron por la noche al que llevará al Congreso el acta de Diputado por este distrito electoral. Los buques de aquella matrícula tampoco pudieron contener su entusiasmo y aparecieron engalanados, al igual que unos estrangeros que asimismo izaron sus banderas porque la alegría es como una enfermedad contagiosa.

Mientras tenia lugar todo lo referido se distribuyó al público una hoja impresa que dice así:

«¡Viva el distrito de Menorca!—Gloria á la union ciudadelana!—Unidas en estrecho abrazo todas las clases de esta ciudad

y con ayuda de los monárquicos liberales de todos los pueblos de la Isla, celebramos hoy con muestras de íntimo regocijo el triunfo de la candidatura del consecuente liberal D. Juan Trémol y Faner como diputado á Cortes por 453 votos contra 321 que ha obtenido el candidato contrario.—Felicitamos á nuestros compatriotas.»

Hoy nos hacemos eco de la manera como en Ciudadela se ha celebrado victoria tanta, ¡ojalá podamos mañana expresar á los electores, que nuestro Diputado, en su afan por atender con entera imparcialidad así las necesidades de la roca que le vió nacer como á Menorca en general, ha conseguido del Gobierno ciertas mejoras y ciertas reparaciones que la opinion pública reclama.

Ha dejado de publicarse en Madrid el periódico democrático *El Clamor de la Patria*.

Las sociedades recreativas de esta ciudad empiezan á prepararse para la próxima temporada de invierno y dar funciones en sus respectivos teatros, pues nos consta que «El Isleño» tiene contratados ya el bajo y tenor y de un momento á otro se aguarda noticias de quedar escriturada la tiple que juntamente con la señora Tomás y demas partes contratadas deben actuar en la espresada sociedad.

Mañana sale para Palma el diputado Provincial por este distrito nuestro amigo D. Antonio Blanc.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Menorca» fondeado en este puerto á las 5 y media de esta mañana procedente de Palma son los siguientes:

Un oficial y su esposa, José Graupera, Ana Vidal, Rafael Sitjes, señora y hermana, Pedro Pretus, Margarita Tudurí, Miguel Gelabert, Ana Dalmau, Antonio Victorio, Ramon Febrer y su esposa, Mateo Vila, Sebastiana Ferrer, Francisco Mesures, Augusto Radenez.—Total 18.

A las primeras horas de esta mañana han regresado á esta Ciudad los señores Juez de 1.ª Instancia, Promotor Fiscal y Comandante de la Guardia Civil.

La Sala de Justicia de la Excm. Audiencia de este Distrito en ocho del corriente mes ha confirmado la sentencia dictada por el Sr. Juez de 1.ª Instancia de este Partido imponiendo á un deportado Cubano por hurto de un reloj la pena de tres meses de arresto mayor, restituir la alhaja á su dueño é indemnizar á uno de estos vecinos catorce pesetas en que se la empeñó, sirviéndole de abono á dicho sumariado la mitad del tiempo que ha permanecido en prision provisional.

Esta mañana uno de estos vecinos ha tenido la desgracia de caerse desde lo alto de un mulo sufriendo varias lesiones.

Por parte telegráfico que ha recibido D. Juan Clar armador de la corbeta «Juanita Clar» el capitán avisa haber llegado dicho buque felizmente á la Habana.

El autor del hurto de una cabra que tuvo efecto en Ciudadela ha sido condenado á la pena de dos meses y un dia de arresto mayor y á la restitution de dicho animal á su dueño.

Ha llegado puntualmente á la Habana sin novedad el vapor trasatlántico «Ciudad Condal.»

## NODRIZA

En esta imprenta informarán de quien desea una.

**Ayer se dió fin en la parroquia** de Santa María al solemne octavario dedicado á su titular la Virgen en el misterio de su gloriosa Asuncion. Como es costumbre en tales funciones, al anochecer de la vigilia, domingo 14 del actual, se cantaron completas por la Rda. Comunidad de Presbíteros, entonándose á voces los psalmos, con acompañamiento de órgano, en los tonos que expreso compuso para tal dia el eminente compositor D. Benito Andreu, Pbro. La concurrencia fué numerosísima y despues del canto de la Salve, se hizo la procesion por el interior del templo siendo llevada la imágen de la Virgen representando su muerte hasta dejarla en el estrado que se levanta al efecto.

El dia siguiente se dijo misa de comunión á la que asistió multitud de fieles, celebrándose á las 10 la mayor en la que predicó el Rdo. P. Santiago Vilanova de la Orden de S. Francisco de Asis. Por la tarde vísperas y luego la procesion que recorrió las calles del distrito anunciadas oportunamente, llevando cuatro Sres. Sacerdotes la sagrada imágen de la Virgen y sujetando las preciosas cintas que colgaban á cada lado los mayordomos don Lorenzo Vanrell, Pbro. y don Pedro Mir y Mir. Asistió á la procesion la música del Regimiento de Almansa y varios niños de los Colegios de esta Ciudad, llevando cada uno un bonito ramo de flores.

En los dias de la octava, se ha rezado el Santo Rosario, predicando despues varios Sres. Sacerdotes y cantándose las coplas y despido al órgano, teniendo ayer lugar la procesion con que todos los años se terminan tan solemnes cultos á la Virgen.

**Dice nuestro colega el «Diario de Barcelona»** del sábado:

«Todavía continuaban surtas en la bahia de Cádiz las corbetas de guerra rusas «Djighit» y «Neyerduik» cuando se presentó otra corbeta de guerra pero de bandera brasileña nombrada «Guanabaca», del porte de once cañones. A este barco seguirá algun otro de la propia armada, pues en setiembre próximo debe hallarse en Lisboa una division naval del Brasil que formará parte de la escuadra hispano-lusitana-brasileña que debe reunirse en el Tajo para escoltar á SS. MM. don Alfonso XII, don Luis I y don Pedro II de Alcántara. La corbeta rusa «Djighit» ha debido zarpar de Cádiz para incorporarse al buque insignia. La «Neyerduik» monta 7 cañones y consta su dotacion de 187 plazas. Fondó con procedencia de Nápoles.»

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

S. Felipe Benicio, confesor.

**CULTOS.**

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Soledad en San Francisco.

**Santo de mañana.**

San Bartolomé apostol.

**Movimiento del Puerto.**

**Capitanía del Puerto.**

Entrados el 22.

De Barcelona balandra «Antonieta» pat. Juan Ramon con 5 trips. y habas.

El 23.

De Palma vapor correo «Menorca» c. D. Miguel Tudury con 19 trips. 18 ps. efs. y la corresp

De Santo Domingo berg. gta. «Cesar» c. D. Ramon Lloret con 7 trips. y cueros. De Palermo goleta «Rayo» pat. Gabriel Marsal con 7 trips. y habas.

Despachados el 23.

Para Pollensa laud «Virgen del Rosario» pat. Juan Bosch con 5 trips. y lastre.

Para Barcelona pgra. gta. «Bella Dolores» c. D. Jaime Ginestá con 13 trips. y maderas.

Para idem berg. «Lloret» c. D. Miguel Albertí con 13 trips. azucar y efs.

Observaciones meteorológicas.		Afecciones astronómicas.	
Barómetro á las 739.	Temperatura centígrada.	Higrómetro á las 69.	Pluviómetro en milímetros.
Max. 31 1/2	Min. 24 7	Serenidad media.	
Vientos á las 9 h.		Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.	
mañana.		2.	

SOL.—Sale 5 h. 19 ms.—Pónese 6 h. 45 ms.  
LUNA.—Sale 3 h. 16 m. de la M.—Pónese 5 h. 30 m. de la T.

**PARTES TELEGRAFICAS DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 2.—5 t.

En España pasan de 300 los diputados ministeriales elegidos en estas elecciones.

En Francia ha aumentado el triunfo el partido republicano y ha disminuido el Bonapartista. Predominan los republicanos moderados.

Interior 26'97.

Bonos 102'50.

**Seccion comercial.**

Barcelona 23.—8'30 m.

Mahon 23.—9'17 m.

CAMBIOS corrientes de la plaza de Barcelona del dia de hoy.

**EFFECTOS PÚBLICOS.**

Consolidado int.	Bolsin	27'05
Id. exterior		28'60
Oblig. sub. á ferro-carriles		51'75
Oblig. Banco y Tes.° serie int.		102'75
Billetes del Tesoro de Cuba		101'00

**ACCIONES.**

Banco de Barcelona	197'00
Id. Hispano Colonial	75'25
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo	00'00
F.-C. del Norte de España	133'00
F.-Carril de Barcelona á Francia	149'50

**OBLIGACIONES.**

F.-Carril de Barcelona á Zaragoza adheridas	00'00
Fer.-Car. del N. de España prioridad Barcelona	68'50
Id. Tarrag. Barna. y Francia 6 p.⊗	104'00
Id. id. id. 3 p.⊗	66'35
Id. y minas de S. Juan de las Abadesas 6 p.⊗	93'25

**CAMBIOS.**

Sobre Lóndres 90 dias fecha. 48'45

**Anuncios.**

**Comandancia Militar de Marina de Menorca.**

Hace saber: que los músicos pertenecientes al Batallon Expedicionario de Marina, residentes con licencia en esta Isla, pueden continuar en uso de aquella, hasta nueva orden. Lo que se hace público á fin de que llegue á noticia de los interesados.—Mahon 22 Agosto 1881. J. Cardona y Netto.

**Al Público.**

Mr. Ticoulat hace público que llegado de las principales capitales extranjeras es portador de dientes, dentaduras completas y medias dentaduras así como toda clase de piezas sueltas. A este efecto y habiendo tenido en las fábricas un descuento ventajoso considera que el público mahonés, debe participar de él, pues desde hoy pueden pedirse á Mr. Ticoulat dientes desde 20 rs. vn. hasta 120 cada uno descontando á los clientes un tanto por ciento de dichos precios.

Obtenido Mr. Ticoulat los mejores aparatos hasta hoy conocidos en dicho arte, no vacila un instante en manifestar que las personas que le encarguen trabajos, han de salir completamente satisfechas de ellos, y al propio tiempo asegurado.

Desde hoy su nuevo gabinete queda abierto al público en la calle de Deyá n.º 4.

Pasa al domicilio de las personas que lo soliciten.

**Subasta.**

El domingo 28 del corriente agosto, á las once de la mañana y en el despacho del notario D. Nicolás Orfila, se venderá en licitacion privada, si la postura acomodare al dueño, una viña de cabida aproximadamente de 3300 cepas, situada en Biniarroca, distrito de S. Luis, lindante con tierras de Don Miguel Carreras de Don Francisco Orfila de los herederos de don Juan Vilar y con el camino viejo.

**AL PUBLICO.**

Habiendo sido invitado por varios Sres. de esta capital para verificar la arriesgada cruzada desde la isla de Pinto al paseo de la Miranda, me he resuelto llevarla á cabo para la festividad de Ntra. Sra. de Gracia que ha de tener lugar en el mes de Setiembre próximo.

En tal virtud todas las personas que voluntariamente deseen contribuir para poder sufragar los gastos que ocasione lo harán dirigiéndose á la redaccion de «El Bien Público», calle del Bastion núm. 39.

Francisco Moncayo.

**Sirviente.**

Uno que desea colocacion ya en clase de criada ya de cohero. Vive calle de Santa Cecilia núm. 42.

**LADRILLOS MACETAS PARA FLORES Y ARCADUCES**

de diferentes tamaños, los hay de Ciudadela para vender, todos de superior calidad.

Darán razon Almacen de D. Jaime Marqués rampe, abundancia n.º 37.

**CAFÉ NERVINO MEDICINAL.**  
Maravilloso secreto árabe.  
EXCLUSIVO DEL DR. MORALES.

*Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.*

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

**PLAZA DE ARMAS**

**COLECCION DE ENSAYOS PÉTRICOS**

**AMORÉS VERNONDEL GUASEO**

**Un cuartillo de real la entrega de 8 páginas en cuarto.**